



Sumario Informativo

Lunes, 20 de Marzo del 2023

9:00 am

Dólar, T.C. Promedio - C: 3.78 V: 3.81

MINERÍA

Sin Información relevante.

HIDROCARBUROS

[Petroperú solicita liberación de 41 trabajadores retenidos en Estación Morona en Loreto.](#) Según la comunidad indígena Fernando Rosas, Petroperú estaría obstaculizando la remediación de su territorio. (Gestión)

POLICIAL

[Lima. Los Olivos: extorsionan a empresaria y le exigen S/ 10 mil para no atentarse contra ella ni su familia.](#) La agraviada recibió la llamada de un sujeto que dijo ser jefe de "Los Gallegos del Tren de Aragua". (Correo)

[Lima. Los Olivos: Menor fue baleado al resistirse al robo de su celular.](#) En Los Olivos, un menor recibió un disparo en la boca al intentar resistirse al robo de su celular. El presunto atacante, también menor de edad, fue intervenido poco después. (América Noticias)

[Lima. San Juan de Lurigancho: Sujeto mató a hombre cuando salía de discoteca.](#) Un ciudadano venezolano fue acribillado cuando salía de una discoteca en el distrito de San Juan de Lurigancho. El hombre acusado de dispararle fue detenido. (América Noticias)

[Lima. Plaza Dos de Mayo: mujer fue quemada con gasolina por sujeto en plena calle.](#) Dramáticos momentos se vivieron la noche del sábado en los alrededores de la Plaza Dos de Mayo en el Cercado de Lima luego de que un hombre le prendiera fuego a una joven de 19 años en la cuadra 1 de la avenida Óscar Benavides. Ella presenta quemaduras de tercer grado y más del 50% del cuerpo afectado. Según testigos un hombre le tiró encima gasolina y le prendió fuego. Ello ocurrió a pocos metros de un grifo. (El Comercio)

[Callao: Hombre fue asesinado a balazos dentro de su camioneta.](#) Un hombre fue asesinado dentro de su camioneta en Gambeta, Callao. La presunta sicaria, quien iba dentro del vehículo, fue captada huyendo del lugar. (América Noticias)

[Chancay: sicarios ingresan a hospital para intentar asesinar a obrero que era atendido.](#) Se reportó un intento de asesinato a un obrero que se encontraba en el hospital de Chancay. Dos hombres entraron armados para acabar con su vida; sin embargo, tuvieron que huir al ver que no sería posible. Estas son las imágenes. (La República)

[Chincha: hombre recibe un balazo por resistirse al robo de su celular en el distrito de Pueblo Nuevo.](#) Cristófer T.A. es interceptado por tres hampones, al intentar reducir a uno de ellos, un delincuente le dispara en la pierna y le roba todas sus pertenencias. (Correo)

[Piura. Sicarios matan a un hombre y dejan mal herido a su amigo en Sullana.](#) Sicarios disparan contra dos mototaxistas cuando se encontraban comiendo frente a la vivienda de uno de ellos. Pese a que fueron trasladados al hospital de Apoyo II-2 de Sullana, una de las víctimas murió y el otro se encuentra gravemente herido. (Correo)

[Piura. Sullana: Cae policía y tres hombres de la banda "Los Magníficos de Jovino Arámbulo".](#) Agentes de Querecotillo lo detuvieron junto a otro hombre que habría confesado que estuvieron en Ecuador vendiendo un arma. (Correo)

[Piura. Sullana: Extorsionadores detonan explosivo en casa de empresario y le exigen S/ 20,000.](#) Llegaron en una mototaxi a su vivienda y le dejaron un papel con el número de celular de los extorsionadores. (Correo)



Lambayeque: Encarcelan a seis miembros de la red criminal “Los Injertos Norteños”. Dictan 36 meses de prisión preventiva para hombres y mujeres que se dedicarían a robo agravado y secuestro de transportistas de carga pesada. (Correo)

La Libertad. Matan a balazos a dueño de empresa de transportes en Trujillo. El homicidio se registró en la intersección de las avenidas Vallejo y Mochica, distrito de Trujillo. (Correo)

La Libertad. Trujillo: Asesinan de cuatro balazos a una madre de familia. Hampones acabaron con la vida de Reyna Yolanda Dávila Riquelme en el Barrio 7A de Alto Trujillo. (Correo)

La Libertad. Delincuentes arrebatan S/ 100,000 a cambista en pleno centro de Trujillo. Víctima fue seguida de cerca por los delincuentes que iban a bordo de motocicleta. Le quitaron dinero en pasaje San Agustín. (Correo)

Ancash. Policía rescata a extranjero secuestrado en Chimbote. Ciudadano de nacionalidad colombiana cayó en manos de una banda de trata de personas. Durante operativo se arrestó a nueve presuntos delincuentes. (Correo)

Huánuco: Incineran laboratorio rústico de elaboración de droga en Puerto Inca. Intervención policial en el distrito de Yuyapichis significó el decomiso 256 kilos de sulfato de cocaína. También se destruyó una pista clandestina usada por narcotraficantes. (Info región)

Vraem: Destruyen laboratorio de droga y gran cantidad de insumos químicos en Kimbiri. Trasladaron muestras extraídas de las sustancias químicas y droga hallada hacia la Base Antidrogas Palmapampa para las investigaciones. (Correo)

VRAEM. Tres militares del Ejército y un policía eran 'topos' de 'Leche', capo narco del Vraem. El sábado 18 de marzo, la policía antidrogas ejecutó una operación a gran escala contra el clan del narcotráfico más importante en el territorio nacional, que encabezaba el ayacuchano Yove Aucatoma Leche, más conocido como ‘Leche’. Después de 14 semanas de seguimiento, los agentes antinarcóticos capturaron a 25 integrantes de la organización, entre ellos al cabecilla Yove Aucatoma Leche, a un capitán y dos suboficiales del Ejército y a un suboficial de la Policía Nacional. Estos tres últimos cumplían funciones en el valle de los ríos Apurímac, Ene y Mantaro (Vraem), justamente, el centro de operaciones de ‘Leche’. Pero el capitán Cunto estaba asignado en el Cuartel General del Ejército, en el Pentagonito de San Borja. (La República)

La captura de narcotraficante 'Leche', uno de los principales capos del Vraem. Yober José Aucatoma, alias “Leche”, está rodeado por agentes antidrogas fuertemente armados, mantiene fija esa mirada fría que para sus captores lo describe por completo. Tiene apenas 36 años, pero es considerado por las autoridades como uno de los principales capos del narcotráfico en el Vraem. Se fugó del penal de Quillabamba en el año 2012 junto a otro procesado por narcotráfico y un procesado por violación, sin embargo, continuó su ilegal negocio en Pichari, en la zona del Vraem y aquí se había construido un edificio. (América Noticias)

Huancavelica. “Los Narcóticos de Huancavelica” hacían delivery de clorhidrato de cocaína y ocultaban su mercadería en puerta de torito. Coronel de la policía recomienda a los padres a tener cuidado con las drogas que consumen sus hijos. (Correo)

Puno: asaltan bus en vía Puerto Maldonado-Juliaca y acusan a policías de perpetrar el hecho. Buscaban oro. Pasajeros sostienen que los delincuentes serían efectivos de la Policía. Además, aseguran que son continuos los asaltos en la vía interoceánica y que tras realizar las denuncias nunca se investiga nada. (La República)

SUBVERSIÓN

FF.AA. y PNP abaten a terrorista y capturan a seguridad del cabecilla Víctor Quispe Palomino, camarada ‘José’. El Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas informó a través de un comunicado en su cuenta de Twitter sobre la captura del delincuente terrorista conocido como “Álvaro”, seguridad externa de Víctor Quispe Palomino, alias camarada José. (Correo)

Vraem: capturan a seguridad del camarada ‘José’ y abaten a 4 terroristas. Duro golpe al autodenominado Militarizado Partido Comunista del Perú (MPCP). Al menos, cuatro de sus miembros murieron durante un enfrentamiento con comandos especiales de las Fuerzas Militares, quienes, además, capturaron al camarada 'Alvaro', integrante del aparato de seguridad externa de Víctor Quispe Palomino, camarada 'José', principal cabecilla de dicha organización terrorista. (La República)



Fuerzas Armadas informa resultados del operativo “Orión”: captura del terrorista “Álvaro” y cuatro fallecidos.

El órgano de ejecución del Ministerio de Defensa detalló que tras la “Operación Patriota” y en base a la inteligencia obtenida, se tomó conocimiento de la posible ubicación de camarada José y parte de su comité central, en la región Vizcatán del Ene (Junín), desplegando el operativo con participación de las FF. AA., PNP y el Ministerio Público. También se neutralizó al delincuente terrorista “Paulino”, integrante de la Fuerza Militar de Sendero Luminoso, quien falleció cuando se disponía a minar el área de combate. El operativo “Orión” permitió obtener la ubicación, identificación y neutralización de los campamentos terroristas y áreas de producción ubicados en el distrito de Vizcatán del Ene. (El Comercio)

Vraem: policía detiene a mujer buscada por delito de terrorismo. Tenía orden de captura de juzgados de Lima y Ayacucho. (Correo)

POLÍTICO - SOCIAL

Declaran en estado de emergencia 69 distritos en Áncash, Huancavelica, Ica y Lima. El Poder Ejecutivo declaró en emergencia 69 distritos en las regiones de Áncash, Huancavelica, Ica y Lima, por el impacto de los daños a consecuencia de las intensas lluvias ocurridas en los últimos días. Así lo dispone el **decreto supremo N° 038-2023-PCM** publicado en edición extraordinaria del Boletín de Normas Legales del Diario Oficial el Peruano. El objetivo de la medida, que rige por 60 días, es la ejecución de medidas y acciones de excepción, inmediatas y necesarias, de respuesta y rehabilitación que correspondan, señala la norma. (ANDINA)

Declaran en emergencia 33 distritos de 14 provincias en 4 regiones ante daños por lluvias. El Ejecutivo declaró el estado de emergencia, durante 60 días calendario, en varios distritos de algunas provincias de los departamentos de Amazonas, Ayacucho, Pasco y Ucayali, por impacto de daños a consecuencia de intensas lluvias, para la ejecución de medidas y acciones de excepción, inmediatas y necesarias, de respuesta y rehabilitación que correspondan. (ANDINA)

Alberto Otárola: eje central del Gobierno está en atender a personas afectadas por lluvias. El Premier señaló que una de las medidas será la implementación de la Autoridad Nacional de Infraestructura, que reemplazará a la Autoridad para la Reconstrucción con Cambios (ARCC). (ANDINA)

Congresista Edwin Martínez respondió con insultos las agresiones de manifestantes en Arequipa. El legislador de Acción Popular fue rechazado por un grupo de ciudadanos en Majes, Caylloma, debido a los insultos que tuvo contra quienes participaron en protestas. (El Comercio)

Alcalde de Lima anuncia que moverá los peajes de Puente Piedra y Lurín. Rafael López Aliaga remarcó que, una vez que se recuperen los peajes, se establecerá la tarifa original, que oscilaba entre 3 y 3.5 soles. (El Comercio)

Se fue el ciclón Yaku, pero SENAMHI prevé lluvias intensas en la costa norte del país. Entidad estima para mañana registros por encima de los 30 mm/día en Tumbes y Piura. INDECI invoca a las autoridades tomar previsiones. (Perú 21)

Yaku se disipa pero deja miles de damnificados. Presidenta Dina Boluarte convocó a una cruzada nacional para reconstruir el país. Hay 8,347 damnificados, 56,452 afectados, 1,406 viviendas destruidas, 1,849 viviendas inhabitables, 55 aulas destruidas, 640 km. de carreteras afectadas y 500 centros de salud dañados. (Correo)

SENAMHI: habrá una ventana de lluvias de Tumbes a Ica hasta primeros días de abril. A pesar de que la intensidad de las lluvias en el litoral peruano tendrá un declive en los próximos días, el Servicio Nacional de Meteorología e Hidrología (SENAMHI) advirtió que aún habrá una ventana de precipitaciones hasta los primeros días de abril. Según la especialista, durante los primeros días de abril “se mantiene la probabilidad de que esas lluvias se mantengan”, pero más restringidas al norte del país. (El Comercio)

Tumbes: sismo de magnitud 7 remeció esta tarde la provincia de Zarumilla. Según el reporte, el movimiento telúrico ocurrió a 85 kilómetros al noreste de Zarumilla en la provincia del mismo nombre, ubicada en el departamento de Tumbes, con una profundidad de 78 kilómetros. (El Comercio)

Lluvias en Lambayeque: Hay 857 familias que permanecen en 36 albergues. Representante del Colegio de Ingenieros del Perú (CIP) en Lambayeque precisa sobre las intervenciones que es de urgente necesidad realizar en las defensas ribereñas de los ríos Motupe, Zaña, parte media y baja del río Chancay-Reque y Olmos. (Correo)

Ica: desbordes de ríos y huaicos destruyen hectáreas de cultivo en Ocucaje y Changuillo. En San José de Pinilla y El Tambo, se calcula que más de 400 ha están devastadas, mientras que en Changuillo otras 200 ha han sido destruidas.



Agricultores iban a cosechas pallar, garbanzo, uva, pacay, zapallo, mango, ciruela, algodón, naranja y otros. Piden maquinaria pesada. (Correo)

Línea de emergencia 119: ¿para qué sirve y cómo funciona? Conoce cómo y en qué casos usar este servicio de emergencia. Ante la ocurrencia de algún desastre natural, la población puede utilizar el “Servicio de Mensajería 119” a través del número 119, recordó el Ministerio de Transportes y Comunicaciones (MTC). De acuerdo a la entidad, este servicio de emergencia para mensajería de voz busca ayudar a la ciudadanía que se encuentre en una situación vulnerable. Para ello se debe tomar conciencia de que, en caso ocurra un desastre natural, se puede emplear este servicio de emergencia que minimizará la congestión de las telecomunicaciones. (Correo)

¿Qué es el Fenómeno “El Niño” y cómo se presenta en Perú? El arribo esperado de un paquete de ondas Kelvin cálidas mantendrían las temperaturas por encima de sus valores normales. La Comisión Multisectorial del Estudio Nacional del Fenómeno El Niño (ENFEN) acaba de cambiar el estado de “vigilancia” a “alerta de El Niño costero” sobre la probabilidad de que este año se manifieste un nuevo episodio de este evento en el Perú. De acuerdo al Comunicado N° 03-2023 del ENFEN, este nuevo pronóstico responde a cambios inusuales en el acoplamiento océano atmósfera en la región Niño 1+2, que incluye la zona norte y centro del mar peruano, lo que ha propiciado que el calentamiento esperado para marzo probablemente se extienda hasta julio, por lo pronto, con magnitud débil. Explica que entre los factores que contribuyen al desarrollo del evento destacan, por un lado, la ocurrencia de anomalías de vientos del oeste en el Pacífico oriental asociados a la alteración de los patrones de circulación atmosférica en el Pacífico Tropical oriental, y, por el otro, el arribo esperado de un paquete de ondas Kelvin cálidas entre marzo y mayo, que mantendrían las temperaturas por encima de sus valores normales. (Gestión)

Puno: Aimaras toman la frontera con Bolivia. Tienen bloqueado, en Desaguadero, el puente internacional de transporte de carga pesada. Dirigentes barriales piden seguir con la protesta hasta que renuncie Dina Boluarte. (Perú 21)

ECONOMÍA

Impacto de El Niño sería hasta 2 puntos porcentuales del PBI, estima el MEF. Según la data del MEF, un desastre de esta magnitud, tal como ocurrió en 2017, implicaría pérdidas económicas de hasta S/ 18,600 millones. (Gestión)

MUNDO

Terremoto en Ecuador: las primeras imágenes de la destrucción que deja el poderoso sismo | FOTOS. Al menos trece muertos y daños en edificaciones dejaron un sismo de magnitud 6.5 que sacudió el sur de Ecuador y alcanzó a su vecino Perú, según un balance preliminar de autoridades. El temblor se registró a las 12H12 locales (17H12 GMT) y tuvo su epicentro en el municipio ecuatoriano de Balao, a unos 140 kilómetros del puerto de Guayaquil, y a una profundidad de 44 kilómetros, informaron autoridades de Ecuador. (El Comercio)

Corea del Norte lanza un misil balístico al mar de Japón. El lanzamiento ocurrió pocos días después de que Pyongyang probara su misil balístico intercontinental más grande y poderoso, el Hwasong-17. (El Comercio)

OPINIÓN

Sin Información relevante.

La información mostrada en el presente Informe ha sido recopilada y compilada por Brihat Group S.A.C. a partir de medios de información de alcance y dominio público.

El presente informe es confidencial y sólo para uso restringido e interno de la organización; se solicita discreción en su divulgación.